



Sitzungs-Vorlage

Amt / Aktenzeichen I/51 /	öffentlich	Vorlage 2009/080	Datum 10.06.2009
------------------------------	------------	---------------------	---------------------

BERATUNGSFOLGE					
Gremium	Termin	EST	Beratungsergebnis		
			Ja	Nein	Enth.
Gemeinderat	23.06.2009				

Trägerschaft für die Kindertageseinrichtung Herz-Jesu im Ortsteil Brock

Beschlussvorschlag:

Dem Ausschuss für Kinder, Jugendliche und Familien des Kreises Warendorf wird empfohlen, die Trägerschaft für die Kindertageseinrichtung Herz-Jesu im Ortsteil Brock zum 1. August 2010 der Arbeitsgemeinschaft Mutter- und Kind-Hilfe e. V. Ostbevern-Telgte zu übertragen.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Folgekosten:

Die Gemeinde Ostbevern hat sich gegenüber der Kath. Kirchengemeinde verpflichtet, die Kindergartenplätze, die über die sog. kirchliche Grundversorgung hinausgehen, zu finanzieren. Für den Kindergarten Herz-Jesu ist jährlich ein Betrag in Höhe von ca. 10.500 € zu entrichten.

Mit der erfolgten Übernahme der Trägerschaft wird die Gemeinde Ostbevern mit der Arbeitsgemeinschaft Mutter- und Kind-Hilfe Ostbevern-Telgte e. V. eine Vereinbarung zur Finanzierung der Trägeranteile schließen. Der Trägeranteil und damit auch der Zuschuss der Gemeinde Ostbevern beträgt 9 % der anerkannten Betriebskosten, und wird sich auf jährlich ca. 14.000 € belaufen.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [**X**] nein []

[**X**] Die Gleichstellungsbeauftragte ist beteiligt worden.

Sachdarstellung:

Die Kath. Kirchengemeinde hat der Gemeinde Ostbevern mitgeteilt, dass sie die Trägerschaft für den Kindergarten Herz-Jesu im Ortsteil Brock aus wirtschaftlichen Gründen zum 31. Juli 2010 aufgeben wird.

In den vergangenen Wochen sind Gespräche mit Elternvertretern sowie Vertretern des Amtes für Kinder, Jugendliche und Familien des Kreises Warendorf mit dem Ziel geführt worden, dass der Kindergarten in anderer Trägerschaft fortgeführt wird. Sowohl die Arbeitsgemeinschaft Mutter- und Kind-Hilfe Ostbevern-Telgte e. V. als auch der DRK Ortsverein Ostbevern hatten ihr grundsätzliches Interesse an einer Übernahme der Trägerschaft bekundet. Der DRK Ortsverein Ostbevern hat nach geführten Gesprächen mit der Mutter- und Kind-Hilfe von seiner Bewerbung Abstand genommen.

Am 8. Juni 2009 hat der Leiter des Amtes für Kinder, Jugendliche und Familien des Kreises Warendorf, Wolfgang Rüting, im Rahmen einer Informationsveranstaltung den interessierten Eltern die rechtlichen und organisatorischen Rahmenbedingungen zur Übernahme der Trägerschaft erläutert. Der Vorsitzende der Arbeitsgemeinschaft Mutter- und Kind-Hilfe Ostbevern-Telgte e. V., Ansgar Westmark, hat an diesem Abend Aussagen zu den Öffnungszeiten, dem Personaleinsatz, den Angeboten sowie zu den pädagogischen Inhalten gemacht. Insbesondere hat er darauf hingewiesen, dass die Leiterin des Kindergartens „Sternenzelt“ in Westbevern-Vadrup die Leitung beider Einrichtungen übernehmen soll. Die Präsentation ist dieser Vorlage als Anlage 1 beigelegt.

Mittlerweile hat die Arbeitsgemeinschaft Mutter- und Kind-Hilfe Ostbevern-Telgte e. V. den Antrag auf Übernahme der Trägerschaft für die Kindertageseinrichtung Herz-Jesu in Brock gestellt (Anlage 2).

Die Entscheidung über den Trägerwechsel wird durch den Landschaftsverband Westfalen-Lippe, Landesjugendamt nach Bedarfsfeststellung durch des Kreises Warendorf als örtlichem Träger der Jugendhilfe getroffen. Die Gemeinde Ostbevern kann dem Ausschuss für Kinder, Jugendliche und Familien des Kreises Warendorf lediglich eine Empfehlung hinsichtlich der Trägerschaft geben.

Bürgermeister

Fachbereichsleiter

Sachbearbeiter
